

NUIT DE NOËL (année A) / mercredi 24 décembre 2025

(Is 9,1-6 / Psaume 95(96) / Tt 2,11-14 / Lc 2,1-14)

Aujourd’hui retenti l’annonce d’une bonne nouvelle, celle de la Nativité du Seigneur. Aujourd’hui, nous est né un sauveur ! Réjouissez-vous car la lumière d’en haut vient nous visiter !

Cette nuit nous célébrons le mystère de Bethléem, le mystère d'une nuit particulière qui est, en un sens, dans le temps et au-delà du temps. Dans le sein de la Vierge est né un Enfant, une mangeoire a servi de berceau pour la Vie immortelle.

Ce n'est pas dans un palais que naît le Rédempteur, destiné à instaurer le Règne éternel et universel. Il naît dans une étable et, en venant parmi nous, il allume dans le monde le feu de l'amour de Dieu (cf. Lc 12, 49). Ce feu ne s'éteindra jamais plus. C'est ce qu'a d'ailleurs proclamé le prophète Isaïe dans la première lecture : « Le peuple qui marchait dans les ténèbres a vu se lever une grande lumière ». Elle a apporté changement dans l'histoire et la vie des peuples. Aujourd’hui encore le monde de ce temps a besoin de ce libérateur. Notre confiance ne peut chanceler, de même que ne peut manquer notre émerveillement pour ce que nous commémorons. Celui qui donne la paix au monde naît aujourd’hui, lui, Conseiller-merveilleux, Dieu-Fort, Père-à-jamais, Prince de la Paix.

En l'Enfant de Bethléem, Dieu s'est concrètement dévoilé Présence dans sa Création. Il chemine avec elle, l'accompagne et la guide. Il est le Dieu-avec-nous. Saint Paul en sa lettre à Tite a voulu signifier cette parousie (venue) par ces mots : « l'épiphanie de la grâce de Dieu, source de salut pour tous les hommes ». Ce qui se manifeste est un événement hors du commun, un événement que les hommes ne peuvent par eux-mêmes avoir ou posséder. Cette grâce de Dieu est une personne, Jésus-Christ qui se manifeste pour accomplir le projet de Dieu d'arracher l'humanité aux forces des ténèbres. Décrivant ses titres de gloire, Isaïe souligne entre autres qu'il est Dieu puissant, Dieu lui-même, égal de Dieu,

Comment vivre désormais pour avoir part à cette grâce du mystère de Noël ?

Entre autres choses, Paul indique deux vertus, l'ordre et la mesure. Il nous invite à l'engagement personnel, à rejeter le péché et les passions d'ici-bas, pour vivre dans le monde présent en hommes et femmes raisonnables, justes et religieux. L'Enfant-Dieu est prince de l'ordre qui vient mettre fin aux désordres de notre monde et de notre vie.

Oui nous sommes conviés à passer des ténèbres à son admirable lumière. Cet Enfant-Dieu apporte la paix à un monde perdu de toute part : manque de motivation, une foi frêle, une peur de l'avenir, etc.

En cette nuit de Noël, ma pensée va aussi vers tous ceux qui, dans la période de crise économique, sont confrontés à la précarité et la pauvreté. Tous ceux qui éprouvent la solitude, tous ceux qui ont dû quitter leur pays. A la lumière de la naissance de Jésus, dans la pauvreté et la précarité lui aussi, que nous soyons plus généreux dans le partage,

plus attentif les uns aux autres.

Aussi, dans la première lecture, Jésus reçoit le titre de Prince de la Paix. Dans la mémoire de beaucoup, Noël est lié à l'idée de la Paix. Tant de peuples et de gouvernants sont en guerre. Tant de gens sont confrontés à la violence. Dans nos familles même parfois, ou entre nous. Les conflits dans le monde nonobstant nos tonnes de prières n'ont pas baissé. les inflations s'imposent à nous, les individus se fragilisent beaucoup plus, certains n'en peuvent plus. Alors voici que Dieu est là, c'est Noël !, c'est Dieu-avec-nous. Vous n'êtes plus seul. Il est là, il est avec nous. Nous avez besoin de nous nourrir d'espérance et d'amour afin d'apporter votre contribution à la transformation positive de notre humanité.

Demandons au Prince de la Paix de convertir nos coeurs. Jésus est Prince de la Paix au sens qu'en lui le pardon est accordé.

Puisse la célébration de Noël être pour tous une source d'abondantes grâces de renouvellement intérieur, de pardon et de réconciliation, de solidarité et de fraternité.

Que cette solennité de Noël soit positive pour tous ! Joyeux Noël !